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南區區議會  

分區委員會報告  
 
 
I. 東分區委員會  
 
2012 年 1 月份會議討論事宜  
 
1. 關注舊圍村渠務事宜  

就上次分區會會議討論「關注舊圍村渠務事宜」，秘書處已去信

渠務署及地政總署港島西南地政處 (下稱「地政處」)轉達委員的訴

求。地政處回覆稱，加建渠蓋不屬其工作範疇；渠務署回覆表示，

未能負責日後維修及保養的工作。因此，必須在新一屆的區議會

申請撥款進行改善工程。有委員表示，將於新一屆區議會申請撥

款及跟進有關渠務改善事宜。主席感謝相關政府部門及馮仕耕先

生的跟進，並結束此議程的討論。  
 
 
II. 南分區委員會  
 
2012 年 2 月份會議討論事宜  
 
2. 鴨脷洲的交通運輸事宜  

有委員反映，由於南港島線（東段）工程及封路安排令海怡半島

交通十擠迫，雖然部分交通阻塞位處私家路，但有關管理公司難

以處理違例泊車的問題，故此希望警方加強執法。  
 

有委員表示，鴨脷洲邨面向海怡半島第一期御庭園巴士站只可供

兩輛巴士同時上落客，以致第三輛巴士經常在前兩輛巴士上落客

時便在路口停車上落客，當前兩輛巴士離開後第三輛巴士便阻礙

後面的車輛。委員希望巴士公司要求駛經該站的巴士必須在巴士

到站後才上落客，以免造成危險及阻塞交通。  
 

有委員反映巴士路線第 90B、 90 和 595 號脫班嚴重，尤其是巴士

路線 595 號經常班次不準，因此希望巴士公司可以改善班次不準



的問題。  
 

秘書處已將上述委員的建議轉交運輸署及香港警務處跟進。  
 
3. 鴨脷洲的環境衛生事宜  

有委員反映利枝道巴士站，近大街往鴨脷洲邨樓梯旁的城巴臨時

廁所發出惡臭，而且現時附近的風之塔公園已有公廁，因此希望

移除該臨時廁所。  
 

秘書處已將上述委員的建議轉交食物環境衞生署及運輸署跟進。  
 
 
III. 西分區委員會  
 
2012 年 1 月份會議討論事宜  
 
4. 田灣海傍混凝土廠  

有委員反映田灣海旁的混凝土廠的泥頭車經常在早上停泊於華貴

邨迴旋處附近，影響交通，要求區議會的監察小組跟進，並指該

小組應加入西分區會、華貴居協及田灣街坊協進會的代表，加強

對混凝土廠的監察。  
 
5. 富貴橋及華貴社區會堂的升降機建議  

就富貴橋二號升降機只可降至平台的情況，委員要求改善，惟房

屋署指升降機底部有水管，故難改為可達地面。另有見及現時連

接華貴邨及華貴社區中心平台只設上行扶手電梯，委員建議加裝

下行扶手電梯，方便行動不便人士。此外，華貴社區會堂現有的

斜道未能方便長者及使用輪椅人士出入，委員要求加建升降機。

房屋署會作研究。  
 
6. 羅馬廣場未得善用  

領匯將羅馬廣場空置多時又未有任何建設，噴水池位置更在下雨

後積水和發出臭味，委員建議填平噴水池作舞台。他們又指領匯

以許多行政手段阻撓地區團體申請使用廣場，主席提議去信領匯

跟進，並會在區議會討論赤柱廣場的議程時，向領匯要求訂立統

一借用場地守則。  



 
7. 聖保羅書院一帶可能出現的交通問題  

秘書處收到司馬文先生的書面提案，要求關注在域多利道與薄扶

林道交界，行將落成的聖保羅書院，可能會對周邊交通造成影響。

事實上，該校計劃興建時已進行交通影響評估，報告認為該處道

路足以應付未來的車輛流量。分區會備悉此事，會於該校開課後

再關注該處交通。  
 
 
IV. 北分區委員會  
 
2011 年 12 月份會議討論事宜  
 
8. 田灣街及田灣山道一帶的非法泊車問題  

有委員表示，感謝警方積極跟進田灣街及田灣山道一帶的非法泊

車問題，但問題仍然嚴重。多輛旅遊巴士及混凝土車常於繁忙時

段內停泊在該處，擔心對學生構成危險。於繁忙時段內，由於甚

多車輛使用石排灣道，以致公共巴士須輪候上落乘客，加上車輛

非法停泊問題，交通幾近癱瘓。有委員並指出有司機經常於早上

禁區生效時間內在禁區範圍停泊車輛，希望警方加強執法。主席

表示，建議運輸署將田灣街的單黃線改為雙黃線，並請秘書處去

信西區指揮官，要求協助跟進田灣一帶的車輛非法停泊問題。  
 
9. 車輛非法停泊在石排灣邨 4S 號小巴站問題  

有委員表示，於傍晚時分有車輛非法停泊在石排灣邨 4S 號小巴

站，阻礙乘客上落，希望警方跟進。主席表示，考慮到臨近節日

及新年，希望警方密切跟進及加強執法。  
 
10. 石排灣升降機塔及「百步梯」的衞生問題  

有委員表示，石排灣升降機塔的衞生情況非常惡劣，希望食物環

境衞生署（下稱「食環署」）跟進。有委員向食環署查詢每天清

掃該處的次數，以及要求加密清倒升降機塔範圍內的垃圾箱。主

席表示，短期而言，希望食環署加強突擊檢查及監督承辦商的服

務水平，將清掃時間集中在繁忙時段，並要求與承辦商在新合約

上列明服務條款，例如需要每兩小時清掃升降機塔一次。主席並

希望南區民政事務處召開跨部門會議，長遠解決石排灣升降機塔

的衞生問題。有委員並指出「百步梯」的衞生情況同樣惡劣，要

求食環署正視。  



 
11. 漁光道街市魚檔於攤檔外曝曬漁獲問題  

有委員表示，於 12 月 12 日發現仍有魚檔檔主在漁光道街市曝曬

漁獲，漁具四處擺放，傳出惡臭，希望食環署加強檢控，以免雜

物阻塞走火通道，構成危險。主席表示，希望食環署短期內加緊

巡查及發出阻嚇性警告，以期改善情況。  
 
12. 香港仔大道與洛陽街交界的水果店與蔬菜店非法佔用行人路問題  

有委員擔心，香港仔大道與洛陽街交界的水果店與蔬菜店合併

後，店主非法佔用行人路的問題更趨嚴重，對途人及路面交通造

成阻礙，影響道路使用者安全。主席並指出該店舖雜物阻塞街道

問題存在多年，希望食環署正視問題，密切留意該店舖非法佔用

行人路面的情況。  
 
13. 香港仔街市菜檔阻塞通道問題  

有委員表示，香港仔街市菜檔阻塞通道的問題亦非常嚴重，希望

食環署跟進。主席表示，由於臨近新年，希望食環署加強執法，

防止情況惡化。  
 
 
 
 
 
南區區議會秘書處  
2012 年 3 月  


